

Velo

Grundsätzliches und wichtige Verhaltensregeln:

Rad fahren macht Spass und ist gesund. Es lauern aber auch Gefahren. Kinder können diese noch nicht frühzeitig erkennen. Lassen Sie darum ihr Kind nicht zu früh alleine im Strassenverkehr. Kinder, die noch nicht schulpflichtig sind, dürfen sich nicht alleine auf einem Fahrrad auf der Strasse bewegen. Damit Unfälle verhindert werden können, braucht es die notwendige (obligatorische) Fahrradausrüstung und ein korrektes Verhalten auf der Strasse.

Ausrüstung:

Die folgenden Fahrradbestandteile sind obligatorisch und müssen am Fahrrad angebracht sein und funktionieren. Zwei Bremsen, eine Glocke, ein Vorder- und ein Rücklicht, Rückstrahler vorne und hinten sowie an den Pedalen, ein Schloss sowie eine gültige Vignette. An den Speichen dürfen ebenfalls Reflektoren angebracht werden, diese sind aber nicht obligatorisch.

Kontrollieren und warten Sie regelmässig ihr Velo und das Ihres Kindes. Schlechte Bremsen sollten rechtzeitig nachgezogen werden. Velolichter, welche mit Batterien funktionieren und nur noch schwach leuchten, müssen ersetzt werden. Auch den Pneu ist besondere Beachtung zu schenken.



1a+b Zwei Bremsen

2 Glocke

3 Licht vorne

4 Rücklicht

5a+b Rückstrahler vorne und hinten

6 Pedalrückstrahler

7 Vignette

8 Schloss

Beleuchtung

- Licht vor Fahrt kontrollieren und bereits bei Dämmerung oder leichtem Nebel einschalten
- Auf gute Qualität der Lichtquelle achten (Lichtkegel / Nabendynamo)
- Je nach Sonneneinstrahlung ist das Tragen einer Sonnenbrille sehr zu empfehlen.



TIP: Einmal in der Woche Lichtfunktionskontrolle an allen Rädern der Familie, die regelmässig benutzt werden, durchführen.

Bekleidung:

Ein Velohelm ist nicht obligatorisch, aber gehört einfach auf den Kopf!

Ein grosser Teil der verunglückten und schwerverletzten Personen sind Radfahrer. Der Helm schützt optimal vor gravierenden Kopfverletzungen. Achten Sie beim Velohelm darauf, diesen in der richtigen Grösse zu kaufen.



Um besser gesehen zu werden, tragen Sie helle Kleider und Velo-hosen oder Jacken mit reflektierenden Einsätzen.

Velowesten sind ideal um gesehen zu werden. Zudem können grössere Gruppen (Schulklassen) leicht überblickt werden

